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Uster, 26. Oktober 2009 An die Präsidentin des Gemeinderates  

Frau Claudia Wyssen-Geisenberger 
8610 Uster  

 
 
 
Anfrage Wirtschaftsstruktur in Uster, aktuelle Entwicklung 
 
Das Statistische Amt des Kantons Zürich hat kürzlich die Zahlen zur Betriebszählung 2008 publiziert. 
Daraus geht hervor, dass die Zahl der Beschäftigen in Uster von 2005 bis 2008 um 8.5% auf 13'828 
gestiegen ist (+ 1081 Arbeitsplätze). Diese Wachstumsrate entspricht in etwa dem kantonalen 
Durchschnitt. Betrachtet man den Zeitraum seit 2001 so ist das Beschäftigtenwachstum in Uster mit 16% 
weit über dem kantonalen Durchschnitt von 5%. 
 
Der Stadtrat hat bereits im Rahmen seiner Antwort vom 30. Oktober 2007 zu meiner ersten Anfrage zur 
Wirtschaftsstruktur zu diesem Themenbereich Stellung genommen. Eine Beobachtung der laufenden 
Entwicklung ist nötig, damit einerseits eine fundierte Diskussionsgrundlage vorhanden ist und anderseits 
frühzeitig die richtigen Weichen gestellt werden können. Mit den geleisteten Arbeiten des Stadtrates und 
der Credit Suisse („Der Standort Uster auf einen Blick – September 2007“) stehen Grundlagen zur 
Verfügung, um die kommunale Wirtschaftspolitik auf eine fundierte Basis abzustellen. 
 
 
In diesem Zusammenhang frage ich den Stadtrat an:  
 
1. Wie hat sich die Zahl der Betriebe und der Arbeitsplätze in Uster seit 2005 verändert? Wie teilt sich 
dieses Wachstum auf „neu gegründete/zugezogene Betriebe“ und „Entwicklung der bereits im Jahre 2005 
in Uster ansässigen Betriebe“ auf? Wie sieht die Entwicklung in der Region aus? 
 
2. Wie haben sich die einzelnen Branchen in Uster entwickelt? Ist es gelungen, die vom Stadtrat 
bevorzugten Unternehmen aus den wertschöpfungsintensiven und wissensintensiven Branchen 
anzuziehen und Uster als Arbeitsstandort zu positionieren? 
 
3. Inwieweit konnte der Stadtrat diese Beschäftigtenentwicklung beeinflussen, z.B. durch Kontaktpflege 
durch den Wirtschaftsförderer, Landverkäufe etc.? Ist der Stadtrat mit dem Erreichten zufrieden? 
 
4. Wie hat sich der Steuerertrag der juristischen Personen seit 2005 entwickelt? Entspricht diese den 
Erwartungen des Stadtrates? 
 
5. Haben der Gewerbeverband und das Wirtschaftsforum in den letzten rund 5 Jahren konkrete 
Forderungen an die Politik gestellt, welche Auswirkungen auf Investitionen, Rechtssetzung oder 
Organisation der Verwaltung hatten bzw. gehabt hätten? Inwieweit konnten sie berücksichtigt werden? 
Welche Auswirkungen hatte dies auf die Beschäftigtenentwicklung in Uster? 
 
6. Wie beurteilt der Stadtrat die künftige Entwicklung des Arbeitsstandorts Uster? Sind 
grössereMassnahmen zur besseren Positionierung der Stadt vorgesehen? 
 
Besten Dank für die Beantwortung der Fragen. 
  

 
    
 
Balthasar Thalmann  


